

Prix et distinctions

Numéro 65, printemps 1992

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/39050ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Valmont

ISSN

0382-084X (imprimé)

1923-239X (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1992). Prix et distinctions. *Lettres québécoises*, (65), 54–54.

PRIX ET DISTINCTIONS

Prix Canada-Communauté française de Belgique

L'écrivain **André Major** s'est mérité le Prix littéraire Canada-Communauté française de Belgique qui lui fut remis par Roger Dehaybe, commissaire général aux Relations internationales de la Communauté française de Belgique. Ce prix fut créé en 1971 pour promouvoir les littératures canadienne et belge de langue française et couronner l'ensemble de l'œuvre d'un auteur. Il est attribué chaque année, en alternance, à un écrivain francophone du Canada et à un écrivain de la Communauté française de Belgique.

Prix littéraire des Associés

Jean et Lucie Bédard, de Saint-Fabien-sur-Mer, se sont mérité le Prix littéraire des Associés 1991 pour leur manuscrit *L'Œil de Tchicobès*. Le roman est publié chez Éditeq. Les objectifs du Prix littéraire visent à découvrir et encourager les écrivains de l'Est du Québec, à diffuser un ouvrage inédit et à promouvoir la lecture dans la communauté.

Prix international de la Paix

Le Prix international de la Paix a été décerné au poète et critique littéraire **Jean-Guy Pilon**. Lors du dévoilement du nom du récipiendaire, l'écrivain **Jean Éthier-Blais**, président du Centre québécois du P.E.N. international, a signalé que «Jean-Guy Pilon a conçu son œuvre d'animateur comme témoignage de la vocation internationale de la littérature québécoise». Jean-Guy Pilon est diplômé en droit de l'Université de Montréal. D'abord réalisateur à Radio-Canada, il y devint directeur du Service des émissions culturelles. Il a écrit de nombreux poèmes et articles critiques. Il fut aussi cofondateur, en 1959, de la revue *Liberté*. Depuis sa création, le Prix littéraire international de la Paix (P.E.N.-Québec) a été attribué en 1989, au romancier **Vladimir Volkoff**, né à Paris de parents russes et résidant aux États-Unis; et en 1990, au romancier **Jean Blot**, né à Moscou, vivant en France. Le prix récompense un écrivain de la francophonie dont l'œuvre a le mieux servi la cause de la paix.

Prix Aurora

Élisabeth Vonarburg a obtenu le Prix Aurora de la meilleure nouvelle de science-fiction en français (1991) pour son texte «Ici, des tigres» paru dans *Le Sabord*, numéro 25, ainsi que le Prix Aurora du meilleur livre de science-fiction et du fantastique en français (1991) pour son *Histoire de la princesse et du dragon*, publiée chez Québec/Amérique.

Grand Prix Montréal-Brive

À la suite du jumelage entre la Foire du livre de Brive et le Salon du livre de Montréal, les deux organismes ont décidé de créer le Grand Prix Montréal/Brive du livre pour adolescents, le 12/17. Ce prix a été attribué cette année à **Denis Côté** pour l'ensemble de son œuvre. Plusieurs de ses quatorze titres — dont neuf publiés à La Courte Échelle — sont traduits en danois, en espagnol et en chinois. Lors de la remise des prix, le président du Salon du livre de Montréal, Marcel Couture, a souligné l'intérêt et l'implication de deux grandes

entreprises, Hydro-Québec et Électricité de France, qui souhaitent favoriser les échanges franco-québécois.

Concours Lurelu

Le Sixième Concours littéraire de la revue *Lurelu* a décerné un premier prix à *L'Attaque des Comanches* de **Marc Auger** pour la belle écriture et la concision du style de ce récit humoristique. *Soligène* de **Carole Morache** s'est classé au deuxième rang suivi de *Le Premier Enfant* de **Gisèle Desroches** et *Le Passé simple enr.* de **Julie Poirier** classés *ex æquo* en troisième place.

Palmes académiques

Guy Cloutier a été fait chevalier de l'Ordre des palmes académiques par le gouvernement français pour sa contribution à la culture et à la langue françaises.

Prix Molson de l'Académie canadienne-française

Le prix Molson de l'Académie canadienne-française 1991 a été attribué à **Robert Baillie** pour son roman *La Nuit de la Saint-Basile* publié à L'Hexagone.

Prix Air-Canada

Le prix Air-Canada de la Société des écrivains canadiens est allé à **François Charron** pour *La Beauté des visages ne pèse pas sur la terre*, publié aux Écrits des Forges.

Prix Édouard J. Maunick

Le prix Édouard J. Maunick a été remis à **Paul Chamberland** pour l'ensemble de son œuvre. Ce prix international de la littérature française porte le nom d'un grand poète de l'île Maurice.

Prix France-Acadie

Serge-Patrice Thibodeau a mérité le prix France-Acadie pour son recueil *La Septième Chute*, publié aux Éditions d'Acadie.

Prix de l'Association des auteurs des Cantons de l'Est

Lors du Salon du livre de l'Estrie, l'Association des auteurs des Cantons de l'Est procédait à la remise de ses prix littéraires. Le prix Alfred-Desroches est allé à **Gérald Tougas** pour son roman *La Mauvaise Foi*, publié chez Québec/Amérique. Le prix Gaston-Gouin a été décerné à **Aline Poulin** pour son recueil de poésie *La Viole d'Ingres*, publié chez Triptyque. Enfin, le prix Yves-Sauvageau fut remis *ex æquo* aux auteurs **Chantal Cadieux** pour *Urgent Besoin d'intimité* et à **Yves Masson** pour *L'Ange gardien*.

Prix Alvine-Belisle

Le prix Alvine-Belisle accordé à la meilleure œuvre de littérature jeunesse d'expression française publiée au Canada fut décerné à **Christiane Duchesne** pour son roman *La Vraie Histoire du chien de Clara Vic*, publié chez Québec/Amérique. 🐾